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Abstract (en)
The device (10) has a roll stand (11) for accommodating two working rolls (32, 33) that define a roll gap. One winch device (12) accommodates a
coil (29) and supplies a magnesium strip to the roll gap, and another winch device (13) winds up the strip after traversing the roll gap. One of the
winch devices and/or the roll stand are provided with heating devices (27, 37) and cover devices (21, 22). One cover device includes a coil opening
(23) at a housing side turned away from the roll stand for inserting the coil into the cover device. An independent claim is also included for a method
for producing a thin magnesium strip.

Abstract (de)
Fertigwalzeinrichtung (10) zur Herstellung eines dünnen Magnesiumbands (30) auf Basis eines der Fertigwalzeinrichtung, insbesondere nach
Vorwärmung in einem Vorwärmofen (15), zugeführten Coils (29), umfassend ein Walzgerüst (11) zur Aufnahme von zumindest zwei einen Walzspalt
(31) definierenden Arbeitswalzen (32, 33), eine erste Haspeleinrichtung (13) zur Aufnahme des Coils und Zuführung des Magnesiumbands zum
Walzspalt und eine zweite Haspeleinrichtung (13) zum Aufhaspeln des Magnesiumbands nach Durchlaufen des Walzspaltes, wobei zumindest
die erste Haspeleinrichtung und/oder das Walzgerüst mit einer Heizeinrichtung (27, 37) sowie einer das Coil bzw. das Magnesiumband gegen
Wärmeabstrahlung abschirmenden Haubeneinrichtung (21, 22) versehen ist, und wobei zumindest die Haubeneinrichtung (21) der ersten
Haspeleinrichtung (13) an ihrer dem Walzgerüst (11) abgewandten Gehäuseseite eine Coildurchtrittsöffnung (23) zur Einbringung des Coils (29) in
die Haubeneinrichtung aufweist.
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